

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N° 248)
SERVICE DE 2 HEURES.

MM. GIRAL ET ASUA QUI REPRESENTERONT L'ESPAGNE AUX FUNERAILLES DU PRESIDENT MASARYK SONT ARRIVES A PRAGUE VENANT DE GENEVE .

Praque 19 septembre.6 M. José Giral , ministre des Affaires Etrangères et M. Jimenez de Asua , ministre d'Espagne à Prague qui représenteront le President Azana et la République Espagnole aux funérailles du President Masaryk, sont arrivés à Prague, où ils ont été reçus par M. Krofta, ministre des Affaires Etrangères de la République Tchecoslovaque.

M. Krofta exprima à cette occasion la reconnaissance de la Tchécoslovaquie pour cette marque de la participation de l'Espagne au deuil national de la Tchécoslovaquie.
(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N°248)
SERVICE DE IOH.30

CINQ NAVIRES DE GUERRE BRITANNIQUES ONT QUITTE GIBRALTAR POUR LA MEDITERRANEE

Gibraltar 20 Septembre- En application des accords de Nyon, qui entrent en vigueur dès aujourd'hui, cinq navires de guerre britanniques ont quitté cette nuit Gibraltar **pour** la Méditerranée. Ce sont: le navire-enseigne "Galatea", ayant à son bord le vice-amiral Somerville, et les destroyers "Glowworm", "Fortune", "Fury" et "Forester".

D'autre part, vingt destroyers britanniques sont attendus aujourd'hui ~~et demain à Gibraltar~~. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N°248)
SERVICE DE 11H. 30

A LA SUITE DE MANOEUVRES DE DERNIÈRE HEURE, NEUF VOIX ONT MANQUÉ A L'ESPAGNE POUR SA REELIGIBILITE AU IEGE SEMI-PERMANENT DU CONSEIL DE LA SOCIETE DES NATIONS.

Genève 18 Septembre- L'Assemblée de la Société des Nations a été appelée ce matin à se prononcer sur la rééligibilité de l'Espagne au siège semi-permanent au Conseil. Le nombre de voix requises pour obtenir la rééligibilité était de 32. L'Espagne n'a obtenu que 23 voix. Ce vote constitue un coup grave porté, non pas tant à l'Espagne républicaine, qu'à la Société des Nations elle-même.

Il convient d'attribuer ce résultat d'une part à l'extraordinaire activité dont ont fait preuve les émissaires italiens et franquistes au cours de la semaine écoulée. A Genève on juge sévèrement le fait que pendant toute la semaine passée, avec la protection des autorités fédérales suisses les agents des rebelles aient pu faire campagne contre la candidature espagnole, et influencer ainsi directement une décision de l'Assemblée. Par ailleurs, la candidature malencontreuse de la république turque à la rééligibilité au Conseil n'a pas manqué de semer la confusion dans le Front de la Paix, et est en grande partie responsable du résultat déplorable obtenu ce matin. Il convient de mentionner d'autre part que les Etats Sud-Américains, et en particulier le Chili, ont voulu faire du problème de la réélection de l'Espagne au Conseil, un instrument de chantage dans les négociations engagées avec le gouvernement espagnol au sujet du problème des Asilés. Il va de soi que M. Juan Negrin a répondu au représentant du Chili que l'Espagne, toujours disposée à résoudre dans l'esprit le plus libéral le problème des Asilés ainsi qu'elle en a administré la preuve depuis plus d'un an, n'admettait pas que l'on établisse un lien quelconque entre cette question et le droit de l'Espagne de figurer au Conseil. Il convient de remarquer que la candidature espagnole a été chaleureusement soutenue par la délégation de la France, de l'Union Soviétique et de la Grande-Bretagne. La République espagnole était, à la réélection au Conseil, le candidat du front de la Paix.

Un membre d'une grande délégation à l'Assemblée, déclara au Correspondant de l'Agence Espagne aussitôt après la proclamation des résultats:

"Sans doute, les amis de Franco ont-ils peu de confiance dans la victoire rapide du Général rebelle, sans quoi ils auraient probablement voté pour l'Espagne, dans l'espoir que le siège espagnol serait prochainement occupé par un représentant de la rebellion."

La proclamation des résultats a causé dans L'Assemblée une vive émotion.
(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N° 248)
SERVICE DE 18 HEURES

LA REELIGIBILITE DE LA TURQUIE AU CONSEIL DE LA SOCIETE DES NATIONS EST A SON TOUR REPOUSSEE PAR L'ASSEMBLEE

Genève, 20 septembre - A la suite de l'échec de la candidature de l'Espagne à la rééligibilité au Conseil de la Société des Nations, la Turquie a posé à son tour sa candidature. Trente-deux voix étaient requises pour obtenir cette rééligibilité; la Turquie n'en a recueilli que vingt-cinq.

On considère généralement que la décision de l'Assemblée, repoussant la rééligibilité de la Turquie, constitue un réflexe de la Société des Nations, à la suite de la consternation que l'échec de l'Espagne avait produite dans la plupart des délégations. (Agence Espagne)

LE DISCOURS DE M. EDEN DEVANT L'ASSEMBLEE DE LA SOCIETE DES NATIONS

Genève, 20 septembre - M. Eden a pris la parole ce matin, au cours de la discussion générale. L'impression produite par le discours du premier délégué britannique peut être ainsi résumée: on fait observer que le représentant du Royaume-Uni a placé en tête de ses considérations le problème du réarmement. Il l'a fait sous une telle forme que cette partie de son discours peut être considérée comme une critique de la politique des Etats totalitaires.

En ce qui concerne le problème espagnol, bien que l'orateur ait fait une part très large aux thèses soutenues par le Premier Ministre de Grande-Bretagne, et se soit affirmé résolu à maintenir la politique de non-intervention, en déclarant que son abandon plongerait l'Europe dans une crise grave, M. Eden semble avoir admis pour la première fois l'abandon prochain de la non-intervention, en en rejetant la responsabilité sur les Etats totalitaires, auxquels il adressait ainsi un grave avertissement.

Dans la dernière partie de son discours, M. Eden a traité du problème de la répartition des matières premières. Il a affirmé que contrairement à la thèse des Etats totalitaires, les difficultés des pays ne provenaient pas du manque de matières premières, mais de la pratique d'une certaine politique.

On souligne, dans la plupart des délégations, le caractère d'avertissement à l'Allemagne et à l'Italie que revêt le discours de M. Eden, à la veille des entretiens Hitler-Mussolini. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N°248)

SERVICE DE 14H.15

DEUX NAVIRES CHARGES DE TROUPES ONT QUITTE L'ITALIE DEPUIS SAMEDI

Londres 20 Septembre- Le "News Chronicle" annonce qu'après le départ de Naples, dans la nuit de samedi, du navire italien "Liguria", ayant à son bord 3.000 soldats et officiers, le "Lombardia" a levé l'ancre à son tour, quittant Messine cette nuit avec un contingent de soldats dont le nombre n'est pas encore connu.

Les journaux de Rome affirment qu'il s'agit là de troupes destinées à renforcer les garnisons de Lybie, mais le "News Chronicle" fait observer "qu'il n'est pas exclu que ces troupes ne soient pas envoyées en Lybie, mais en "Méditerranée occidentale" -c'est-à-dire en Espagne-". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N° 248)
SERVICE DE 17H. 15

DANS LE SECTEUR DE LA CITE UNIVERSITAIRE, LES REPUBLICAINS FONT EXPLOSER UNE
MINE, ET AMELIORENT LEURS POSITIONS

Madrid 20 Septembre- Ce matin vers six heures, les républicains ont à nouveau fait exploser une mine dans le secteur de la Cité Universitaire. Les forces gouvernementales attaquèrent immédiatement après les positions rebelles du Sud de ce secteur, menaçant les communications des forces marocaines enfermées dans l'hôpital-clinique, avec l'arrière des insurgés.

La fusillade fit rage, de part et d'autre, jusqu'à 10 heures. Mais dès avant midi, on apprit que, la résistance des rebelles ayant fléchi, les républicains avaient sensiblement amélioré leurs positions en direction du Manzanares. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N°248)
SERVICE DE 20 HEURES

M. FABELA - PREMIER DELEGUE DU MEXIQUE - PRONONCE UN IMPORTANT DISCOURS
DEVANT L'ASSEMBLEE DE LA SOCIETE DES NATIONS.

Genève, 20 septembre: Prenant la parole devant l'Assemblée de la Société des Nations, M. Fabela - Premier Délégué du Mexique - a appuyé, cet après-midi, chaleureusement les propositions formulées dans son discours de samedi dernier par M. Juan Negrin. Le Mexique n'a jamais approuvé la politique de la Non-Intervention. Il n'a marchandé à la République espagnole ni son aide morale ni son appui matériel. M. Fabela a affirmé, qu'en agissant ainsi, le Mexique est resté fidèle aux traditions de Droit International les plus pures des républiques sud-américaines. Il exposa les raisons de l'attitude de son pays:

"Nous croyons que, si au début de l'intervention étrangère en Espagne, dit-il, au lieu d'ignorer la vérité on l'avait acceptée avec sa conséquence logique et immédiate d'une application rigoureuse du pacte, l'intervention étrangère aurait cessé et la Société des Nations en sauvegardant les principes du Droit des gens aurait connu un retentissant succès. D'autre part, ne serait-il pas plus juste de dire qu'au lieu d'être évitée, la guerre a été prolongée en Espagne et ajournée en Europe? Notre pessimisme se justifie quand nous voyons que les responsables des guerres au lieu d'apprécier la bonne volonté et la patience des grandes puissances continuent leur politique d'agression et l'étendent chaque jour davantage."

Le Mexique estime que l'agression dont l'Espagne est victime doit être soumise à la sanction du Pacte. M. Fabela ajoute que la liberté commerciale doit être rétablie en faveur de l'Espagne et que le système de protection établi à Nyon doit être étendu aux navires espagnols: "On ne transige pas - affirme M. Fabela - avec la sécurité collective. Si nous continuons simplement à faire des vœux pour la restauration de la paix sans avoir recours pour la défendre aux moyens légaux qui nous sont offerts par le Pacte, alors, les grands pays libres, ceux dont l'Europe attendait le mot d'ordre paieront plus cruellement encore la faute d'avoir laissé affaiblir la notion du Pacte dans les consciences et dans les actes. Je crains fort, qu'un jour, son abandon les contraigne dans des conditions plus difficiles à l'emploi de la force qu'ils ont tant craint de mettre au service du Pacte". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N°248)

SERVICE DE 20 HEURES 30

UN TRIMOTEUR REBELLE ABATTU DANS LE NORD.

Valence 20 septembre .- On mande de Gijon :

Un trimoteur rebelle a été abattu par des avions de chasse républicains . Plusieurs fois pendant la journée, l'aviation rebelle survola les positions gouvernementales et les villages de l'arrière . Mais elle fut mise en fuite par les avions de chasse républicains . Au cours d'une de leurs tentatives, les avions rebelles n'ayant pu se soustraire au combat, l'un d'eux, un trimoteur, fut atteint et tomba à la mer . (Agence Espagne)

EFFRACÉ OPERATION REPUBLICAINE DE RECONNAISSANCE SUR LE FRONT DE SARAGOSSE.

Valence, 20 septembre .- On mande de Lizarra :

Au lever du jour, une patrouille de reconnaissance républicaine a engagé en terrain rebelle un combat avec un groupe de soldats insurgés. Survinrent des renforts rebelles qui, par erreur, tirèrent un bon moment sur leurs propres compagnons, leur faisant un grand nombre de morts . Les soldats républicains, qui se trouvaient dans une situation favorable, intensifièrent le feu, et semèrent si bien la confusion dans les rangs des rebelles que ceux-ci s'enfuirent précipitamment vers leurs parapets .

Les patrouilleurs républicains retournèrent au complet, munis d'excellentes informations, révélant le plus important de l'organisation défensive des positions rebelles . (Agence Espagne)

UNE TORPILLE EST TROUVÉE AU LARGE DE LA CÔTE CATALANE.

Valence, 20 septembre .- On mande de Tarragone :

Quelques pêcheurs catalans ont ramené dans leurs filets une torpille de sous-marin, qui a été remorquée jusqu'à la plage . (Agence Espagne)

TROIS TRIMOTEURS REBELLES BOMBARDENT DES VILLAGES DE LA CÔTE CATALANE

Valence 20 septembre .- On mande de Barcelone :

Hier soir, trois grands trimoteurs bombardèrent plusieurs localités de la côte, entre autres la ville de Masnou, où sans viser aucun objectif militaire, les avions laissèrent tomber leurs bombes, qui endommagèrent quelques immeubles; tuèrent 5 personnes et en blessèrent 35. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGEVCE

QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N° 248)
SERVICE DE 21 HEURES.

LA PARTIE DU RAPPORT DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL CONCERNANT LE PROBLÈME ESPAGNOL EST
RENVOYÉE PAR L'ASSEMBLÉE DE LA S.D.N. DEVANT LA VIÈME COMMISSION.

Geneve 20 septembre.- En fin de journée l'Assemblée de la Société des Nations très
clairsemée, a écouté une violente diatribe de M. Da Matta - premier délégué
du Portugal. M. Da Matta prétendit que le communisme iberique rêvait d'absorber le
Portugal. Il vitupéra Staline et M. Alvarez del Vayo. Il affirma que le Portugal était
resté neutre, tout en reconnaissant que des officiers portugais se trouvaient dans
l'armée rebelle en qualité d'observateurs et il conclua en déclarant: "Il est certain
que nous désirons de tous coeur et aujourd'hui plus que jamais, le triomphe du nationa-
lisme espagnol."

L'Assemblée vota ensuite la proposition défendue par M. Negrin dans son der-
nier discours de samedi dernier, aux termes de laquelle la partie du rapport du Secre-
tariat Général concernant le problème espagnol doit être renvoyée à la VI^{ème} Commission
(Questions Politiques) L'Espagne sera représentée, en l'absence de M. Juan Negrin,
par M. Alvarez del Vayo - délégué permanent de l'Espagne à la Société des Nations.
(Agence "Espagne)

CE QUE L'ON PENSE A GENEVE DU VOTE CONCERNANT LA NON-REELIGIBILITE
DE L'ESPAGNE .

Geneve 20 septembre .- On admet d'une façon générale que le vote concernant le non-
réligibilité de l'Espagne au Conseil, porte une grave atteinte à l'Institution de
Genève; l'opinion- dans un grand nombre de delegations est sévère à l'égard de la
Turquie dont la candidature a entraîné le vote de la plupart des Etats musulmans
et celui des membres de l'Entente balkanique et celui de la petite Entente- sauf la
Tchécoslovaquie. (Agence Espagne)

LE PRESIDENT NEGRIN PARTICIPE A UN BANQUET OFFERT PAR LE PREMIER
REPRESENTANT DE L'INDE

Geneve 20 septembre.- M. Juan Negrin, Président du Conseil des Ministres espagnols,
Premier Délégué de l'Espagne à la S.D.N. a participé aujourd'hui au Banquet offert
aux membres du Conseil par le Premier Représentant de l'Inde.

M. Negrin qui devait quitter Geneve ce soir a décidé de prolonger son se-
jour. Il assistera demain à l'Assemblée de la S.D.N. au cours de laquelle M. Litvinov
doit intervenir dans le débat de politique générale. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N° 248)

SERVICE DE 21 HEURES.

LE GRAND NAVIRE ITALIEN "LOMBARDIA" PRÊT À EMMENER DES MILLIERS DE SOLDATS ITALIENS À DESTINATION DE L'ESPAGNE REBELLE.

Frontière italo-suisse, 20 septembre.- Dans l'Arsenal de la Spezia, le grand bateau "Lombardia", complètement transformé dans son aspect extérieur, est prêt à partir pour l'Espagne.

et
Le navire a été peint en noir, réduit à deux seules cheminées peintes en vert. Il est destiné au transport de quelques milliers de jeunes soldats, qui doivent partir renforcer l'armée du général Franco. (Agence Espagne)

50 AVIATEURS ITALIENS PARTENT POUR L'ESPAGNE REBELLE.

Frontière italo-suisse, 20 septembre.- On apprend de Turin que, le 15 septembre, le commandement du camp d'aviation de Mirafiori recevait l'ordre de préparer en 24 heures le départ de 50 aviateurs pour l'Espagne.

Tous les hommes furent appelés et invités à donner leur nom pour le départ. Sur 300 hommes, deux seulement se proposèrent.

Le commandement choisit alors lui-même les "volontaires", qui furent immédiatement envoyés, entièrement équipés, à Gênes. (Agence Espagne)

POUR L'EVACUATION DE LA POPULATION CIVILE DE MADRID.

Valence, 20 septembre.- Par ordre du Ministère de la Justice, tout le personnel féminin du Corps Technique administratif appartenant à ce Ministère, et qui actuellement se trouve à Madrid, sera transféré à Valence dans le délai stipulé dans l'ordre de la Présidence du Conseil des Ministres du 6 courant.
(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N° 248)

SERVICE DE 21 HEURES 15

LES NAVIRES ANGLAIS "BARHAM" ET "RESOURCE" QUITTENT GIBRALTAR POUR ORAN.

Gibraltar, 20 septembre.- Les navires de guerre anglais "Barham" et "Resource" ont quitté Gibraltar pour Oran où les officiers britanniques doivent se réunir avec les officiers français, en vue d'établir les dernières dispositions contre la piraterie en Méditerranée. (Agence Espagne)

LE PRÉSIDENT BENEŠ REÇOIT M. GIRAL, MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES D'ESPAGNE ET M. ASUA, MINISTRE D'ESPAGNE À PRAGUE.

Prague, 20 septembre.- M. Benès, Président de la République Tchécoslovaque, a reçu aujourd'hui M. Giral, Ministre des Affaires Étrangères d'Espagne, et M. Jiménez de Asua, Ministre d'Espagne à Prague, qui représenteront l'Espagne aux funérailles du Président Masaryk. Le Président Benès a eu avec eux un entretien cordial, qui dura environ trois-quarts d'heure.

Cet après-midi, M. Krofta, Ministre des Affaires Étrangères de Tchécoslovaquie, a rendu visite à M. Giral.

M. Machaky, Ministre de Tchécoslovaquie à Buenos-Ayres, a été attaché à M. Giral au cours du séjour que celui-ci fera à Prague.

Les journaux de Prague publient des articles pleins de sympathie pour la République Espagnole. Le "Pravé Lidu", organe socialiste, publie une interview accordée par le Ministre des Affaires Étrangères espagnol.

Après les funérailles du Président Masaryk, M. Giral quittera Prague pour se rendre à Paris. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N°248)
SERVICE DE 22 HEURES 15.

UNE ATTAQUE REBELLE PRES DE LA GARE DE ZUERA ECHOUÉ

Barcelone, 20 septembre: On mande de Barbaastro -

Au cours de la matinée et de l'après-midi d'aujourd'hui, la lutte s'est poursuivie avec une certaine intensité dans le secteur de Zuera.

Près de la gare de Zuera, les rebelles lancèrent ce matin une attaque à la grenade, mais la contre-attaque aussitôt déclenchée par les républicains fit échouer leur tentative et les forçer de s'enfuir.

Dans le même secteur, l'aviation rebelle a tenté de mitrailler les tranchées républicaines, mais, contrainte de se maintenir à une grande altitude par le feu des batteries républicaines, son tir fut sans efficacité. (Agence Espagne)

TAMBURINI, ARRETE EN FRANCE A LA SUITE DES ATTENTATS DU 12 SEPTEMBRE ETAIT UN AGENT DU CONSULAT ITALIEN A BARCELONE AVANT LE 19 JUILLET 1936.

Barcelone, 20 septembre: "Solidaridad Obrera", organe officiel de la Confédération Nationale du Travail publie une note au sujet du "soi-disant anarchiste" Tamburini récemment arrêté en France à la suite des attentats terroristes du 12 courant à Paris.

Ce journal tient à signaler que cet individu était déjà connu à Barcelone comme étant un agent du Consulat italien de cette ville, avant le 19 juillet 1936. Peu après le soulèvement militaire, il partit en France où il continua ses agissements de concert avec le consul italien de Port-Vendres, M. Giardini. (Agence Espagne)

UNE PERQUISITION ABOUTIT A LA DECOUVERTE D'UN DEPOT D'ARMES ET DE MUNITIONS A BARCELONE.

Barcelone, 20 septembre: Ce matin, la police obéissant aux ordres supérieurs qu'elle avait reçus, a procédé à l'occupation du local dit l'"Escolapios", situé dans l'avenue Saint-Paul et y pratiqua immédiatement une perquisition.

Cette perquisition amena la découverte d'armes et de munitions de divers genres et calibres, ainsi que de vivres et d'uniformes de gardes d'assaut. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N° 248)
SERVICE DE 24 HEURES.

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence 20 septembre. — ARMÉE DE TERRE. Nord. Sur le front oriental, hier à la dernière heure, après une forte attaque, les rebelles se sont infiltrés par la ligne de Hontoria, en face de Carriles, et ils ont avancé par la sierra Borcada, en direction du Monte de Benua.

Aujourd'hui, l'ennemi a bombardé la route de Nueva à la côte; il a attaqué Piedras Blancas et dans d'autres secteurs; il fut repoussé en subissant de lourdes pertes. Sur les autres fronts, il n'y eut rien de nouveau.

L'aviation rebelle a bombardé hier Gijon et Aviles, et elle a tiré ce matin sur San Juan de Nieva et Campa Torre.

Sud. — Dans le secteur de Pozoblanco, nos troupes ont avancé vers la Sierra de Tejonera, et sur la Sierra Hulva, où elles ont pris les positions qui entourent la position principale.

Dans la Sierra Herrera, nos troupes ont avancé de 12 kilomètres, rencontrant beaucoup de résistance. Notre pression continue dans ce secteur. Venant du camp rebelle sept soldats se sont présentés dans nos lignes.

Est. — Nos batteries ont fait feu sur Zuera. Les batteries ennemies postées dans cette ville ont riposté. L'artillerie rebelle a aussi bombardé le croisement de la route Nationale et du chemin de Monegrillo (Tarragone)

L'aviation rebelle a bombardé Lérida, et les abords de Farlete.

Sud du Tage. — L'ennemi a attaqué nos positions de Sombroreta (Toledo) avec un feu de fusils, de mitrailleuses et avec des bombes à main: le tout sans conséquences. Les batteries ennemies postées à Piedra, Santo et Rotamal (Badajoz) ont bombardé nos lignes.

Levant. — Légère fusillade sur tout le front.

Centre. — Nous avons fait exploser une mine dans l'édifice de l'École des Ingénieurs agronomes (Madrid) causant ainsi assez de dégâts. A cette explosion a succédé celle de plusieurs mines ennemies. Trois évadés se sont présentés dans nos rangs.

ARMÉE DE L'AIR. — Lorsque les appareils rebelles tentèrent de bombarder Gijon, nos appareils de chasse sortirent à leur rencontre, et les obligèrent à lâcher leurs bombes sans aucune précision, et finalement à s'enfuir. Cette rencontre donna lieu à un combat aérien dans lequel nous perdîmes un appareil. Du poste d'observation nous vîmes un bimoteur rebelle tomber à la mer, suivi d'un autre. Probablement, un trimoteur insurgé a aussi été abattu. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

20 SEPTEMBRE 1937 (N° 248)
SERVICE DE 24 HEURES

HUIT AVIONS REBELLES BOMBARDENT UN VILLAGE CATALAN.

Valence 20 septembre -- On mande de Tarragona :

A 6 heures et demi, 8 avions rebelles ont bombardé Flix faisant des victimes parmi la population civile. (Agence Espagne)

DES BRIGADES VOLANTES DE LUTTE CONTRE L'ANALPHABÉTISME A L'ARRIERE SONT CREEES.

Valence 20 septembre.- Le Ministère de l'Instruction Publique a pris les dispositions nécessaires à la création de brigades Volantes de lutte contre l'analphabétisme à l'arrière. Ces brigades dépendront de la Direction Générale de l'Enseignement Primaire et auront pour fonction d'apprendre à lire et à écrire aux illettrés, principalement dans les campagnes.

Pour la formation de ces brigades on fera appel principalement aux éléments appartenant aux organisations juvéniles et féminines. Ces brigades seront retribuéées et pourvues de tout le matériel nécessaire. (Agence Espagne)

POUR LA PRATIQUE DU SPORT AERIEN ET DU PARACHUTISME.

Valence 20 septembre.-- Le Ministère de l'Instruction Publique a décidé la création au sein du Conseil National d'Education Physique et de Sports d'une section spéciale destinée à encourager par tous les moyens la pratique du sport aérien, des vols sur appareils sans moteur et du parachutisme. D'urgence seront créés à Valence, Madrid et Barcelone des bases de sport aérien, où seront élevées des tours pour le parachutisme. Une propagande intense sera faite pour intéresser la jeunesse à ce sport. (Ag. Espagne)

UNE DECISION DU MINISTERE DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE .

Valence 20 septembre .- Une disposition du Ministère de l'Instruction Publique prévoit la création de cours d'éducation intensive en matière de culture générale. Les élèves suivant ces cours recevront du Ministère les livres et le matériel nécessaires (Agence Espagne)